

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 161/Miércoles 18 de agosto del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [Aguas revueltas en los mares de China. \(Rebelión\).](#)
- [Lugo y el narcofascismo. \(La Haine\).](#)

### DE CUBA

- [Respalda Chávez llamado de Fidel a la paz PL/EFE.](#)
- [Asegura el New York Times que EE.UU. quiere relajar restricciones de viajes DPA.](#)
- [Evita la Casa Blanca confirmar posible autorización de visitas de estadounidenses a la Isla NOTIMEX.](#)
- [Presidente panameño desestima especulaciones por su presencia en Cuba XINHUA.](#)
- [Organización norteamericana comenta planes de perforación en el Golfo REUTERS.](#)
- [Reporta descenso de la construcción en el primer semestre NOTIMEX.](#)
- [Venezuela ultima detalles para la II Conferencia Internacional Bolívar, Lincoln y Martí PL.](#)
- [Llegan a Madrid otros tres excarcelados y hacen declaraciones EFE.](#)
- [Implementan en Camagüey proyectos de formación de doctores y másters PL.](#)
- [Leonardo Padura dice continuará mostrando en sus obras la realidad cubana EFE.](#)
- [Hotel Nacional "revelará" comidas preferidas de celebridades ANSA.](#)

### DEL MUNDO

- [Chávez confirma la no aceptación del Embajador designado por EE.UU I-TASS.](#)
- [Optimista Chávez respecto al futuro de relaciones con Colombia DPA.](#)
- [Dilma Rousseff amplía ventaja para próximas elecciones en Brasil AP.](#)
- [Bancos Centrales de Sudamérica analizan nueva arquitectura financiera DPA.](#)
- [PNUD propone fortalecer democracia para combatir desigualdad en América Latina NOTIMEX.](#)
- [Participará Obama en cumbre europea en Portugal NOTIMEX.](#)
- [EE.UU. planea medidas más estrictas para perforaciones de crudo DPA.](#)
- [Cae la confianza del consumidor norteamericano a su nivel más bajo desde el 2009 DPA.](#)
- [Irán dará a conocer nuevo sistema de defensa XINHUA.](#)
- [Insurgentes iraquíes atacan puntos débiles del ejército DPA.](#)
- [Frenazo en economía china causa alarma en otros mercados AP.](#)
- [Hizbulá presenta pruebas de implicación israelí en asesinato de ex primer ministro libanés DPA.](#)
- [Reconstrucción de Paquistán podría costar más de 15 000 millones de dólares REUTERS.](#)
- [Primera Ministra de Australia a favor de convertir el país en república AFP.](#)

### RESEÑA CABLEGRÁFICA (\_\_\_)

REBELIÓN (Versión digital)

17 de agosto de 2010

ESPAÑA

## AGUAS REVUELTAS EN LOS MARES DE CHINA

Xulio Ríos \*

El ejercicio naval conjunto planeado por EEUU y Corea del Sur en aguas del Mar Amarillo (posteriormente trasladado al Mar de Japón debido a las críticas de China) y las declaraciones efectuadas por Hillary Clinton en el Foro Regional de ANSEA celebrado a finales de julio, han abierto destacados frentes de tensión en la zona. En efecto, cuando aún no se han disipado del todo las consecuencias del hundimiento del buque surcoreano Cheonan, las declaraciones de la secretaria de Estado aludiendo a la necesidad de mantener la libertad de navegación de sus portaviones y oponiéndose a que cualquier país intente solucionar por la fuerza o con amenazas las disputas territoriales en torno al mar de China meridional, han elevado la preocupación en Pekín.

Dichas declaraciones dejan a las claras las intenciones estratégicas de EEUU, abriendo un nuevo frente de conflicto con China al involucrarse directamente en disputas territoriales que hasta ahora se han desarrollado en el marco estrictamente bilateral y regional.

Por otra parte, EEUU negocia con Vietnam (con quien China mantiene contenciosos seculares) compartir combustible y tecnología nuclear. Hanoi podría enriquecer uranio, con apoyo de Washington, en su propio territorio. El acuerdo es continuación del establecido en 2008 con India, país que no se ha adherido al TNPN. El acuerdo, señaló Clinton, se enmarca en una estrategia dirigida a afianzar la participación de EEUU en Asia-Pacífico. La cooperación con Vietnam es, pues, otra pieza del escenario para contener a China que irrita doblemente a ésta por el reiterado uso de diferentes varas de medir por parte de EEUU.

Conviene recordar que China mantiene en suspenso buena parte de los intercambios militares con EEUU desde que Washington decidió vender un paquete de armas a Taiwán valorado en 6.400 millones de dólares. A comienzos de junio, Robert Gates se quejó en Singapur de la negativa de China a aceptar su solicitud de visitar Pekín durante su gira asiática.

Al norte y al sur, EEUU se muestra decidido a sacar provecho de las tensiones para afirmar su presencia en la zona y aumentar la influencia en los países de la región. La intervención política y militar le sirve así para compensar su creciente impotencia frente al gigante oriental en el orden económico. Dicha actitud es coherente con lo anunciado por Obama al inicio de su mandato, exhibiendo el compromiso de retorno a Asia, imponiéndose como “mediador” en todo tipo de conflictos con la firme voluntad de desafiar el poder chino en la región. Fiel exponente de ello ha sido esa visita de Clinton a Vietnam, reforzando así dicha toma de posición. Washington intenta establecer lazos firmes con India y Vietnam con el claro propósito de contener a China, una estrategia que refleja el dualismo de la política estadounidense, alternando contención y cooperación.

El mar de China meridional abarca 3,5 millones de km<sup>2</sup>, desde Singapur al Estrecho de Taiwán. Las diferencias territoriales podrían complicarse más que nunca tanto por la proyección de China como potencia regional como por la actitud de algunos estados ribereños que ponen en cuestión el statu quo con el apoyo de EEUU. A China le urge clarificar posturas, estrategias y disipar temores. Muchos piensan que Pekín sólo trata de ganar tiempo y denuncian hipotéticas maniobras dilatorias. Son evidencias de las dudas que suscitan sus intenciones. Cuando sea más poderosa pisoteará los derechos e intereses de los países vecinos, se piensa, abocándolos a aliarse con quien pueda defenderles. En dicho contexto, Washington lo tiene bien fácil para alimentar las disensiones. Por ello, si China quiere evitar la internacionalización del litigio, debe no sólo esforzarse por mantener a raya a EEUU sino construir consensos que permitan el entendimiento recíproco con sus vecinos.

Pekín ha hecho saber que dichas aguas forman parte de sus intereses estratégicos, como el Tíbet o Taiwán. Precisamente, la proximidad china a Corea del Norte, el avance de su relación con Taipei, la mejora de su armada y la repercusión de su creciente poder en los litigios que mantiene con sus vecinos, junto a la sucesión de conflictos comerciales, el tira y afloja del yuan o las tensiones por algunas inversiones en territorio estadounidense complican el entendimiento con Washington, una relación que va sumando diferencias políticas y de calado estratégico.

En respuesta al intervencionismo estadounidense en la zona, China ha organizado ejercicios militares en Zhejiang y en el mar meridional, exhibiendo los más modernos equipamientos de su marina. Y cabe esperar que todo ello refuerce la apuesta estratégica por la modernización de su armada, pasando a contemplar las aguas próximas e incluso los océanos con otra mirada, más global y adaptada a su condición de gran potencia en ciernes, toda una revolución para un país que en 1717 prohibía por ley adentrarse en un mar que consideraba “extranjero”. Hoy China necesita no sólo proteger su larga costa, sino asegurar un tráfico marítimo que resulta esencial para su desarrollo, abordando capacidades para actuar en las zonas más alejadas.

Pero a medio y largo plazo, si quiere reducir la influencia de Washington en la región, la única forma efectiva consiste en reforzar las relaciones con sus vecinos. La tradicional apuesta por aparcar las diferencias y desarrollar la zona de forma conjunta parece abocada al fracaso, de no implementarse de modo efectivo. China debe poner sobre la mesa iniciativas concretas que disipen las reservas evitando entrar en una carrera de armamentos y proponiendo dinámicas alternativas a las estrictamente militares basadas en una gestión compartida del binomio paz y desarrollo.

\* **Xulio Ríos es director del Observatorio de la Política China**

## LUGO Y EL NARCOFASCISMO

*La derecha vela sus armas esperando dar el zarpazo que la libre de la molesta presencia de Lugo y restablecer el imperio del narcofascismo*

El gobierno de Fernando Lugo se encuentra seriamente amenazado y las probabilidades de un “golpe institucional”, pérvida invención para sacarse de encima presidentes molestos como Zelaya en Honduras, se potenciaron en días recientes. La grave enfermedad que lo afecta y el riguroso tratamiento a que se verá sometido sirven en bandeja al desprestigiado Congreso paraguayo el pretexto para destituirlo “legalmente”. Si esto finalmente se concreta se produciría una gravísima regresión política que pondría abrupto fin a la primavera democrática vivida en los últimos dos años. Pese a que la presidencia de Lugo carece de la voluntad transformadora de Chávez, Morales o Correa y que su gestión se caracteriza por múltiples incoherencias, la sola presencia de un personaje que desde el gobierno proclame su identificación con los condenados de su tierra basta y sobra para que la clase dominante local no vea la hora de sacárselo de encima, por cualquier método.

Desde que asumió Lugo tuvo que vérselas con la derecha más primitiva y corrupta de Sudamérica, lo cual ya es mucho decir. Expresión política de una banda que ni siquiera merece el nombre de oligarquía -la voz “cleptocracia” captura con más nitidez su naturaleza-, esa derecha es un impresentable conjunto de rufianes que construyeron sus grandes fortunas desangrando al país bajo la conducción del “capo de tutti i capi”, el dictador Alfredo Stroessner. Éste organizó el saqueo de las tierras fiscales, el contrabando en gran escala y el tráfico de droga y de personas, con la abierta complicidad de sucesivos gobiernos de Estados Unidos, Israel y Taiwán, sumiendo a la población en el atraso, la ignorancia y la extrema pobreza.

Atraso e ignorancia que caracterizan adecuadamente a una “cleptocracia” que todavía no reconoce al gobierno de la República Popular China y sí lo hace con Taiwán, a cambio, claro está, de suculentos sobornos o de “regalos” que se exhiben impudicamente como, por ejemplo, el nuevo edificio de la legislatura paraguaya. No sólo eso: se trata de una banda que justifica aquella venerable caracterización que en su época realizara el ardiente Agustín de Hipona (antes de que la Iglesia lo santificara convirtiéndolo en un ícono inexpresivo) sobre los estados, a los que definía como una “conspiración de los ricos” para oprimir a los pobres. La inesperada elección de Lugo vino a inmiscuirse inoportunamente en el corrupto rodaje que enriquecía a la clase dominante a costa del permanente saqueo de la nación, todo lo cual la arrojó a una desorbitada oposición cuyo ánimo destituyente empequeñece el que exhiben algunos personajes de la derecha argentina.

Al igual que ocurre entre nosotros, la derecha paraguaya es estructuralmente inepta para construir nada que no sean sus turbios negocios: por eso creció a la sombra de un feroz dictador y luego de la mano de gobiernos supuestamente democráticos que jamás tuvieron la menor intención de desmontar esta infernal maquinaria del atraso y la opresión. El acendrado anticomunismo de estos bandidos les permitió gozar de la protección norteamericana para su pillaje; a cambio, cedieron dos grandes bases militares en Mariscal Estigarribia y Pedro Juan Caballero, diseñadas para cerrar desde el Sur el control territorial sobre la riquísima Amazonía establecido desde las siete bases obtenidas en Colombia. Y cedieron también, y Lugo no supo impedirlo o desmontarlo, el control de cerca de un 80 % del aparato estatal paraguayo a manos de la USAID, favorecido por el sabotaje que la derecha realiza desde el Congreso al no votar el presupuesto que necesita el país y, mucho menos, modificar la escandalosamente regresiva legislación tributaria del Paraguay. Desfinanciado hasta la impotencia, los proyectos del gobierno deben realizarse con el dinero de Estados Unidos, lo cual está a punto de convertir al país en un protectorado norteamericano.

Lugo cuenta a su favor con un alto grado de aceptación pública y con la convicción de las fuerzas populares de que, pese a su desilusión con las vacilaciones y titubeos del presidente, lo que le sucedería es muchísimo peor. El artífice de esta operación es el propio vicepresidente, Federico Franco, coadyuvado por los ministros del Interior y de Relaciones Exteriores, y sus promotores son la embajadora estadounidense Liliana Ayalde –en cuya casa se celebran las reuniones conspiratorias, con total descaro- y Aldo Zucolillo, dueño de un emporio empresarial entre los cuales sobresale su ariete ideológico, el diario ABC Color. Este personaje tuvo una destacada actuación como gestor del Plan Cóndor y tanto él como sus hermanos fueron tropa de confianza de

Stroessner, al punto que ambos solían vacacionar juntos en Miami mientras urdían nuevos negociados a costa del pueblo paraguayo.

Para la SIP y muchos en Washington ese diario es un baluarte de la democracia, cuando en realidad se trata de exactamente lo contrario: el house organ de la mafia que se adueñó de Paraguay y vehículo principal de la extorsión que efectúa para disciplinar a la clase política. Bastó un editorial del ABC Color para que al día siguiente el Senado postergara sine die el tratamiento de la ratificación del Tratado constitutivo de la UNASUR. Y el sábado pasado editorializó en contra de que el mismo órgano removiera con su voto positivo el último obstáculo que se interpone a la plena incorporación de Venezuela al MERCOSUR.

Pese a la significativa ayuda que el presidente bolivariano le presta a Paraguay -suministrando combustibles a precios por debajo del mercado, entre otras cosas- este sicario ideológico del imperialismo exhortó a los senadores a cerrarle el paso a Chávez. El compadre y compinche de Stroessner no le tembló el pulso para escribir que "No sin esfuerzo los paraguayos nos hemos liberado del oprobioso yugo de un tirano sanguinario y rapaz (¡Stroessner!) para permitir que otro, esta vez forastero, venga a pretender someternos con su estilo político autocrático e intolerante." Este es el intelectual orgánico de la derecha que vela sus armas esperando dar el zarpazo que la libre de la molesta presencia de Lugo y restablecer el imperio del narcofascismo.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**CARACAS, 16 AGO (PL)** El presidente venezolano, Hugo Chávez, respaldó hoy las reiteradas convocatorias de Fidel Castro a evitar una guerra nuclear de irreparables daños para la humanidad.

De acuerdo con el mandatario venezolano, él coincide con la apreciación del líder histórico de la revolución cubana sobre el peligroso escenario creado por Estados Unidos en su empeño de amenazar a Irán.

Hay una situación tensa por el despliegue de las fuerzas imperiales en Oriente Medio y como sabemos la resolución iraní de resistir, puede desencadenarse el caos. Así interpreto la alerta de Fidel Castro, apuntó en un contacto telefónico con Venezolana de Televisión.

Según Chávez, lleva meses siguiendo las Reflexiones y las intervenciones del político en torno al tema.

"Yo quisiera creer que él está equivocado, como él mismo ha dicho; pero hay allí una situación explosiva que puede estallar en cualquier momento", comentó.

Para el estadista venezolano también tiene gran valor en estos momentos el llamado de Fidel Castro al presidente estadounidense, Barack Obama, a preservar la paz mundial.

Fidel introdujo un nuevo elemento de profundidad en el tema, cuando enfoca a Obama. Es para hacerle caso (a Fidel) y sumarnos a la solicitud de que Estados Unidos y Obama hagan lo que tengan que hacer para bajar las tensiones, precisó.

-----  
**CARACAS, 16 AGO (EFE).**- El presidente venezolano, Hugo Chávez, expresó hoy su deseo de que el líder cubano Fidel Castro esté equivocado en sus vaticinios sobre una inminente guerra nuclear de Estados Unidos contra Irán.

"Quisiera creer que Fidel está equivocado, como él mismo lo escribió", dijo Chávez en una llamada telefónica nocturna al canal estatal Venezolana de Televisión.

El gobernante señaló que lleva varios meses siguiendo las advertencias de Castro y dijo que no podía pronunciarse sobre sus catastróficas previsiones "porque puede tener información que uno no maneja".

Argumentó, sin embargo, que existe una situación real de mucha tensión en el Oriente Próximo, que calificó de "explosiva", por lo que "en cualquier momento puede desatarse una gran crisis".

"Sabemos de la decisión de Irán a resistir hasta las últimas consecuencias. Un país con más de 70 millones de habitantes, unas fuerzas militares bastante grandes y muy bien equipadas. Y conocemos también a las fuerzas imperiales que rodean esa región, y sabemos de las intenciones de Israel", expresó el gobernante.

Chávez manifestó a continuación que es prudente hacer caso de las advertencias de Castro y ayudar a que esa guerra no estalle.

"Creo que es para hacerle caso y sumarnos a la petición para que EE.UU. hagan todo lo que tienen que hacer para desescalar las tensiones generadas y respeten la decisión de Irán de tener su energía nuclear", dijo Chávez.

Irán desarrolla, según sus autoridades, un programa atómico pacífico pero importantes sectores de la comunidad internacional lo consideran poco transparente y susceptible de cambiar su naturaleza de civil a militar.

Las sospechas han derivado en sanciones a pesar de que Brasil y Turquía aseguraron el pasado mayo haber llegado a un acuerdo que cumplía los mínimos exigidos internacionalmente.

-----  
**WASHINGTON, 17 AGO (DPA)** - Estados Unidos quiere relajar las restricciones que impone para viajar a Cuba, asegura hoy "The New York Times" citando a funcionarios del gobierno.

Según la información, la Casa Blanca analiza facilitar los viajes de estudiantes y de grupos culturales o religiosos a la isla comunista.

El objetivo, de acuerdo con las fuentes, es reforzar el contacto "cara a cara" y el intercambio de experiencias entre ambos países, como ya ocurriera durante el mandato del ex presidente Bill Clinton.

La medida, en cualquier caso, no afecta el embargo que Washington mantiene sobre Cuba desde hace décadas.

El diario analiza este paso como un cambio "significativo" de curso político. Al parecer, algunos asesores consideran que las propuestas son demasiado volátiles como para anunciarlas antes de las elecciones de medio término que se celebrarán en noviembre.

Otros sin embargo opinan que la medida será anunciada antes de que el Congreso regrese de su pausa estival, en parte para evitar posibles reacciones contrarias por parte de los lobbies cubanos.

De hecho, uno de los políticos más reacios a cambios hacia la isla, el senador de origen cubano Bob Menéndez, ya se opuso en un comunicado enviado al rotativo a las propuestas del gobierno.

"Este no es momento de aliviar la presión sobre el régimen de Castro", sostuvo y consideró que promover los viajes le daría al gobierno de La Habana una "muy necesitada infusión de dólares que sólo hará que los hermanos Castro puedan extender su reinado de opresión".

El presidente Barack Obama está abandonando la política restrictiva de su antecesor, el republicano George W. Bush, y ya dio en abril de 2009 un primer paso en esa dirección al levantar las restricciones impuestas a las visitas a familiares en la isla y el envío de remesas.

Según el "Times", además de facilitar los visados académicos y culturales o religiosos a Cuba, el gobierno de Obama está planeando permitir más viajes a la isla desde más ciudades estadounidenses -actualmente sólo se puede volar desde Miami, Nueva York y Los Angeles- y también estaría estudiando permitir que todos los estadounidenses, y no sólo aquellos de origen cubano, puedan enviar remesas o donaciones a iglesias, escuelas u organizaciones de derechos humanos de la Mayor de las Antillas.

Para el diario, estas ideas podrían ser una respuesta parcial a los grupos de presión que ya lograron que una propuesta de ley para permitir viajar libremente a todos los estadounidenses a Cuba pasara su primera traba legislativa en el Congreso, si bien todavía debe ser debatida en varios comités antes de que siquiera pueda llegar al pleno de la Cámara de Representantes.

Otros analistas sin embargo dijeron al diario que estas ideas serían una respuesta a la decisión del gobierno cubano de empezar a liberar a hasta 52 presos políticos, gesto que Washington ha saludado pero que al mismo tiempo evalúa con cautela.

-----  
**WASHINGTON, 17 AGO (NOTIMEX).**- El gobierno de Estados Unidos evitó hoy confirmar reportes de prensa sobre un posible alivio a las restricciones de viaje a los estadounidenses a Cuba.

'He visto esos reportes y no tengo nada nuevo que anunciar', dijo el vocero de la Casa Blanca, Bill Burton.

Señaló que el presidente estadounidense Barack Obama seguirá haciendo lo que es del 'mejor interés' para Estados Unidos en la creación de un ambiente más democrático y la expansión de libertades para los cubanos.

El diario The New York Times informó este martes que el gobierno planea flexibilizar las restricciones a grupos académicos, religiosos y culturales que fueron adoptadas bajo el anterior mandatario George W. Bush.

De esa manera, la administración Obama planea retornar a las políticas de 'pueblo a pueblo' impulsadas bajo el gobierno de William Clinton.

El vocero del Departamento de Estado, Mark Toner, tampoco confirmó ese reporte aunque recalcó que Estados Unidos busca promover medidas para un mayor flujo de información y ayuda humanitaria al pueblo cubano.

A comienzos de 2009, el mandatario levantó restricciones de viajes y remesas, pero solamente a los estadounidenses con familiares en la isla.

Toner dijo que desde entonces, el gobierno estadounidense ha sostenido conversaciones sobre 'una variedad de temas', como los servicios postales, la migración y el derrame de petróleo en el Golfo de México.

La meta primordial es animar un ambiente más abierto en Cuba y un mayor respeto a los derechos humanos y las libertades fundamentales, anotó.

-----  
**PANAMA, 17 AGO (XINHUA)** -- El presidente panameño Ricardo Martinelli restó hoy importancia las especulaciones que surgieron tras la visita familiar y sorpresiva que realizó a Cuba, al señalar que sus hijos se interesaron sobre temas históricos durante el viaje.

"Mis hijos le preguntaban al comandante (Raúl) Castro sobre la historia de Cuba y otros temas", afirmó al referirse al encuentro familiar que sostuvo con su colega cubano.

El mandatario panameño explicó que el viaje fue de carácter estrictamente familiar, acompañado de su esposa, la primera dama panameña, Marta Linares de Martinelli, y de sus tres hijos.

Se trata del primer viaje familiar que realiza Martinelli, luego de casi cuatro años, el cual aseguró fue cubierto con sus propios recursos.

Martinelli dijo que durante su encuentro con el presidente cubano hablaron de diferentes temas, sin embargo no ofreció más detalles.

La prensa panameña reaccionó con sorpresa el pasado sábado 14 de agosto al enterarse por los medios de comunicación cubanos sobre la presencia del mandatario panameño en La Habana, ya que en Panamá no se informó sobre el viaje.

Martinelli ha destacado en reiteradas ocasiones el carácter amplio de su gobierno y su deseo de mantener relaciones cordiales con todos los países del concierto internacional, sin condiciones políticas o ideológicas.

#### **POR MARC FRANK**

**LA HABANA, AGO 17 (REUTERS)** - Cuba prevé perforar en los próximos dos años siete pozos exploratorios de crudo en sus aguas del Golfo de México, según una organización estadounidense que visitó recientemente la isla para discutir el desarrollo del sector energético.

Sarah Stephens, directora ejecutiva del grupo Center for Democracy in the Americas, dijo que las reuniones entre los expertos de energía que ella llevó a la isla en julio y funcionarios del monopolio estatal Cubapetróleo (Cupet) no dejaron dudas sobre la determinación de Cuba de explotar sus reservas en aguas profundas.

"La petrolera española Repsol contrató a una firma italiana para construir una plataforma petrolera en China que será usada el próximo año para explorar frente a las costas de Cuba", dijo a REUTERS.

"No sabemos si habrá petróleo disponible en cantidades comerciales. Las fuentes en Cuba dijeron que siete pozos serían perforados en el período 2011-2012. Si hallan cantidades significativas de petróleo, la producción podría tener lugar como pronto en el 2014 y como tarde en el 2018", indicó Stephens.

Su organización no gubernamental basada en Washington dice trabajar para mejorar la política de Estados Unidos hacia América Latina, incluyendo Cuba, y se opone a las sanciones estadounidenses contra la isla.

Entre los analistas de energía que participaron en el viaje a Cuba estaban Michael A. Levi, director del Programa de Seguridad de Energía y Cambio Climático del Council on Foreign Relations; Ronald Soligo de la Rice University y Lisa Margonelli, directora de la Iniciativa de Política Energética de la New America Foundation.

Cuba cree tener unos 20.000 millones de barriles de petróleo en sus reservas marítimas, pero el Servicio Geológico de Estados Unidos cifra los yacimientos cubanos en unos 4.600 millones de barriles y 10 billones de pies cúbicos de gas natural.

México y Estados Unidos, que comparten el Golfo de México con Cuba, han estado extrayendo petróleo y gas de sus aguas durante décadas.

Cuba produce actualmente unos 60.000 barriles de petróleo diarios, extraídos de yacimientos terrestres. Además recibe unos 115.000 bpd de su aliado Venezuela en condiciones preferenciales de financiamiento.

#### **AVANZA EXPLORACION PETROLERA**

Las especulaciones sobre los planes cubanos de exploración en aguas profundas y las versiones sobre una perforación inminente circulan desde que Repsol YPF REP.MC abrió un pozo en el 2004. La empresa dijo que había encontrado hidrocarburos, pero no en cantidades comerciales.

Fuentes de la industria culpan de los retrasos a problemas de financiamiento y al temor a las sanciones del embargo estadounidense de casi medio siglo, que limita a un 10 por ciento el porcentaje de tecnología estadounidense autorizado en la isla.

Pero aseguran que la exploración parece finalmente a punto de arrancar.

Parte de la zona cubana del Golfo de México está a sólo 80 kilómetros de Florida, donde políticos estadounidenses temen que la exploración cubana desencadene un accidente como el derrame de BP BP.L BP.N frente a las costas de Luisiana.

Noruega ha estado entrenando desde hace unos años a personal cubano en exploración marítima.

El Gobierno del presidente estadounidense Barack Obama ha dicho que permitiría que empresas de Estados Unidos especializadas en contener derrames de petróleo operen en Cuba si fuera necesario.

La plataforma china debería llegar a Cuba a comienzos del próximo año. Las empresas extranjeras que contrataron bloques en Cuba ya empezaron los preparativos para perforar apenas la Scarabeo 9 atraque a la isla.

El trabajo preparatorio tiene lugar en el puerto de Mariel, al oeste de La Habana, desde donde serían coordinadas las operaciones, dijeron fuentes de la industria y diplomáticos.

Cuba dividió sus aguas del Golfo de México en 59 bloques, 21 de los cuales ya fueron contratados por siete compañías extranjeras.

Repsol dijo que su consorcio con la noruega Statoil STL.OL y ONGC Videsh Ltd. ONGC.BO, una unidad de la india Oil and Natural Gas Corp, perforará al menos un pozo el próximo año. La empresa india comenzó a aceptar propuestas para perforar otro pozo en uno de los dos bloques que está explorando separadamente.

Diplomáticos en La Habana han dicho que la Malaya Petronas PETR.KL también prevé utilizar la plataforma construida en China.

Petronas, que contrató cuatro bloques en Cuba, realizó estudios sísmicos y abrió oficinas para colocar al personal que se trasladará a Cuba para el proyecto.

La petrolera estatal venezolana PDVSA dijo que planea realizar el primer pozo exploratorio en Cuba el próximo año.

Otras empresas que han contratado bloques son la estatal vietnamita Petrovietnam y la brasileña Petrobras PETR4.SA.

Empresas de Rusia, China y Angola están negociando derechos de exploración.

-----  
**LA HABANA, 17 AGO (NOTIMEX).**- Cuba reportó un descenso de 4.5 por ciento de la actividad de construcción en el primer semestre del año, lo que afectó en especial a los sectores de Educación (decreció 42.6 por ciento) y Salud (53.8 por ciento).

La Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) informó que sólo se terminaron 50 obras por valor de 127.9 millones de pesos (alrededor de unos seis millones de dólares).

Esta cifra representa un desplome de 46.2 por ciento en relación al mismo periodo de 2009.

Las obras para el turismo, que reporta los mayores ingresos a la isla, cayeron 13.8 por ciento, pero se lograron crecimientos en Viviendas y Urbanizaciones (23.1), y Construcciones Industriales un 5.6 por ciento, según la institución.

El crecimiento en el sector habitacional es insuficiente para las necesidades acumuladas de Cuba, calculadas entre 600 mil y un millón de viviendas, en tanto el Estado reportó que en 2009 sólo se construyeron unas 35 mil casas.

-----  
**CARACAS, 17 AGO(PL)** Venezuela ultima detalles para la celebración aquí de la II Conferencia Internacional Bolívar, Lincoln y Martí, a la que asistirán académicos, obreros y estudiantes de América Latina, Estados Unidos y otras regiones.

El foro, previsto para noviembre venidero, pretende propiciar un diálogo plural y diverso sobre temas como la erradicación de la explotación y cualquier manifestación de injusticia, la lucha por la plena independencia y la defensa de la identidad, entrelazada con la preservación de las culturas nacionales.

Otro de los propósitos del encuentro es fomentar la creación de la estructura de la Alternativa Martiana para Nuestra América, que prevé la fundación de comités homónimos en disímiles naciones a fin de aglutinar a ciudadanos y movimientos sociales en torno a objetivos comunes de emancipación y equidad, declaró a Prensa Latina Eulogio Rodríguez, organizador del encuentro.

Varios equipos de trabajo se encargan actualmente de los preparativos para garantizar el éxito de la convocatoria.

La II Conferencia Internacional Bolívar, Lincoln y Martí, rendirá homenaje también a esas tres personalidades de la historia venezolana, estadounidense y cubana, movidos por principios de justicia y amor a la patria, subrayó.

"La figura de Abraham Lincoln, quien estuvo incondicionalmente comprometido con la causa contra la esclavitud, es una suerte de puente que nos permitirá acercarnos y fortalecer la comunicación entre intelectuales y trabajadores de Latinoamérica con lo mejor del pensamiento norteamericano".

En la cita anterior, que tuvo como sede la ciudad mexicana de Monterrey, participaron más de 65 académicos de Estados Unidos y en esta oportunidad los coordinadores aspiran a sobrepasar esa cifra.

La constitución de la Alternativa Martiana fue una propuesta del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, quien expuso la necesidad de fundar ese mecanismo como complemento en el plano político y social del esfuerzo que a nivel gubernamental realiza el ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América) en pos de la integración de la región.

Escritor, orador, diplomático, revolucionario, José Martí es el Héroe Nacional de Cuba y máximo exponente de las letras en la isla.

-----  
**MADRID, 17 AGO (EFE).**- Tres nuevos presos políticos cubanos del grupo de 75 disidentes detenidos en la oleada represiva de la "Primavera Negra" del 2003 llegaron hoy a Madrid tras ser excarcelados este lunes, confirmó a Efe un portavoz de Cruz Roja.

El avión de la aerolínea Air Europa que trasladaba a los presos y a sus familiares, entre ellos niños, aterrizó a las 12.46 hora local (10.46 GMT) en el aeropuerto madrileño de Barajas.

"Los esperamos en el aeropuerto con una ambulancia medicalizada y un equipo de apoyo psico-social, como prevención por si hiciera falta que tuvieran que intervenir en algún momento", explicó a EFE Blas Bayona, portavoz de Cruz Roja, organización que coordina el operativo de acogida.

Desde el aeropuerto, los presos y sus familiares, diecisiete personas en total, serán trasladados a un hotel donde convivirán con otros presos cubanos que llegaron previamente a Madrid.

"Allí en el hotel, cuentan con psicólogos, con un médico también, tienen trabajador social", añadió Bayona, que señaló que también se les facilitan los trámites para que puedan solicitar la protección internacional.

Una vez iniciado el proceso, se les deriva a un centro de acogida, donde puedan empezar a normalizar sus vidas.

Los tres presos son Efrén Fernández Fernández, Regis Iglesias Ramírez y Marcelo Cano Rodríguez, todos integrantes del grupo de 75 disidentes apresados en la oleada represiva de la "Primavera Negra" del 2003, quienes cumplían condenas de entre 12 y 18 años de cárcel.

A éstos está previsto que se sumen "entre el jueves y el viernes" otros tres presos cuya liberación ya ha sido anunciada y sus familiares, "veintidós personas en total", añadió Bayona.

Se trata de los periodistas independientes Juan Adolfo Fernández Saínez, Fabio Prieto Llorente y Juan Carlos Herrera Acosta, del Movimiento Cubano Jóvenes por la Democracia, quienes cumplían penas de 15 y 20 años.

Estos seis presos y sus familiares se suman a los aproximadamente 140 cubanos que ya están en España, de los que 50 siguen en la capital y el resto, distribuidos en Málaga, Alicante, Gijón (Asturias), Sigüenza (Guadalajara), Alzira y Cullera (Valencia), además del que se marchó a Chile.

-----  
**MADRID, 17 AGO (EFE).**- Los tres ex presos políticos cubanos que llegaron hoy a Madrid junto a sus familiares procedentes de La Habana creen que su excarcelación no significa una apertura del régimen de la isla, sino que más bien es una estrategia planeada "para ganar tiempo".

En declaraciones a la prensa en el hotel donde se encuentran alojados, Efrén Fernández Fernández, Regis Iglesias Ramírez y Marcelo Cano Rodríguez coincidieron en señalar su salida de la cárcel como una "limpieza de imagen" del Gobierno de Raúl Castro.

"Esta excarcelación no significa que el régimen esté haciendo una apertura, lo que está haciendo es una estrategia para ganar tiempo.

Está demostrado en los últimos días que hay una represión criminal contra la disidencia en Cuba", señaló Efrén Fernández Fernández.

En ese sentido, el disidente cubano recordó las presiones que al parecer está sufriendo la madre de Orlando Zapata, fallecido el pasado febrero tras permanecer 85 días en huelga de hambre.

"Continuaré luchando por la libertad de mi tierra", afirmó Fernández Fernández en referencia a su nueva vida en España.

Su compañero Regis Iglesias Ramírez indicó que, en su opinión, el cambio llegará a Cuba cuando exista "un proceso transparente de diálogo, que involucre a todo el pueblo cubano, a todas las tendencias ideológicas, tanto dentro de la isla como en el exilio".

"El proceso de excarcelación puede ser un periodo más de la necesidad del régimen de limpiar su imagen", añadió Iglesias.

Por su parte, Marcelo Cano Rodríguez manifestó a Efe su "alegría" por su liberación, pero también tristeza "porque el país sigue jodido".

Ese disidente agradeció las gestiones de la Iglesia Católica Cubana y del Gobierno español que calificó de "positivas".

Los tres ex presos son integrantes del grupo de 75 disidentes detenidos en la oleada represiva de la llamada "Primavera Negra" de 2003, y cumplían condenas de entre 12 y 18 años de cárcel.

Fernández, de 47 años, e Iglesias, de 40, integrantes del "Movimiento Cristiano Liberación" (MCL), y el médico Cano, de 45 y miembro de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), viajaron hoy en un vuelo regular de una aerolínea española acompañados de un grupo de familiares.

A éstos está previsto que se sumen en los próximos días otros tres presos cuya liberación ya fue anunciada la semana pasada por la Iglesia Católica de Cuba.

Se trata de los periodistas independientes Juan Adolfo Fernández Saínez, Fabio Prieto Llorente y Juan Carlos Herrera Acosta, del Movimiento Cubano Jóvenes por la Democracia, quienes cumplían penas de cárcel 15 y 20 años.

El Arzobispado de La Habana anunció la pasada semana la reanudación del proceso de excarcelaciones fruto del diálogo abierto en mayo pasado entre el Gobierno de Raúl Castro y la alta jerarquía de la Iglesia Católica en Cuba, que ha sido apoyado por España

En la primera fase, que comenzó el 12 de julio y finalizó el 22 de ese mes, fueron liberados 20 presos e inmediatamente trasladados a España con sus familias.

Según el compromiso del presidente Raúl Castro serán liberados en un plazo de cuatro meses los 52 presos del Grupo de los 75 que quedaban en las cárceles cubanas.

-----  
**LA HABANA, 17 AGO (PL)** La implementación de proyectos intensivos para la formación de doctores y máster en ciencias en un centro de la Universidad de Camagüey eleva la calidad del profesional cubano y latinoamericano, destaca hoy la prensa nacional.

Además de los anfitriones, alumnos de Colombia, Perú, México, República Dominicana y Venezuela han recibido los beneficios docente-pedagógicos del Centro de Estudio de las Ciencias de la Educación (CECEdu).

En el intercambio académico, los países integrados en los proyectos de postgrados mejoran y multiplican el nivel integral de sus profesionales, explicó al diario Juventud Rebelde el doctor Alodio Mena, profesor de la referida entidad.

Consideró que con la implementación de las iniciativas de superación se benefician los licenciados, los claustros de profesores cubanos y las instituciones por el intercambio mutuo de experiencias y realidades docentes.

Entre los méritos de los proyectos resaltan su alto nivel de eficiencia, expresado fundamentalmente en la culminación y defensa de las tesis de los aspirantes a títulos superiores, resaltó el también coordinador de la Maestría de Amplio Acceso de la Educación Superior.

Apuntó que durante el curso 2009-2010 se formaron 89 máster en ciencias en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, México, bajo la dirección de la universidad camagüeyana.

El CECEDu desarrolla acciones que permiten el intercambio académico, principalmente en los prestigiosos eventos internacionales y en las asesorías de carácter científico.

Además posee una proyección interna que ha enriquecido el desarrollo educacional de este oriental territorio cubano, aseveró Mena.

-----  
**SANTANDER (ESPAÑA), 17 AGO (EFE).**- El escritor Leonardo Padura vive en el mismo barrio de La Habana donde nació y donde sigue encontrando historias para sus libros, en los que trata de mostrar la realidad cubana desde la mirada de quien no es ni un miembro del "establishment" ni un disidente, sino "un participante".

"Mi decisión de seguir viviendo en Cuba ha sido absolutamente personal, familiar, literaria y cubana", dijo hoy en un encuentro con periodistas en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) en Santander (norte de España), donde imparte un curso sobre la novela policíaca.

Pero el autor de "El hombre que amaba a los perros" no se ha propuesto que sus alumnos acaben la semana con un gran conocimiento sobre su obra, sino darles "un baño de realidad cubana".

Esa realidad no está en la mirada de unos medios de comunicación con dos "extremos antagónicos": la prensa oficial que responde a los intereses del Estado y ofrece una visión ortodoxa de ella y, al otro lado, la que la "sataniza".

A su juicio, la literatura ha venido a llenar un vacío y a cubrir esa necesidad de "una mirada interna" sobre la isla. "Desde la literatura se crea la memoria del presente para el futuro cubano", señaló.

En la década de los noventa, durante el llamado periodo especial, Cuba vivió unos años duros y difíciles pero también nació un espacio de libertad creativa que aún pervive y que permitió mostrar la realidad cubana desde una perspectiva distinta, explicó.

En esa etapa no había papel con el que editar ni película con la que filmar y se produjo una ruptura entre la industria cultural cubana y los autores y un cambio en la forma de ver la realidad, que es "irreversible".

Además, apuntó, reapareció la prostitución y surgió la corrupción cotidiana como forma de vida y con esos fenómenos llegaron nuevos personajes, la prostituta, el corrupto y el balsero, y unas formas de representación artísticas novedosas.

La primera pregunta que le plantearon los periodistas fue sobre sus proyectos literarios, pero Padura prefirió responder antes, por iniciativa propia, a la que esperaba de un momento a otro: "¿qué va a pasar en Cuba?".

"Es imposible predecirlo. Es como si en un juego de dominó te quitan la mitad de las fichas. Lo único que se puede hacer es especular y se ha demostrado que los resultados de la especulación son poco afortunados", opinó.

Después, adelantó que está preparando el regreso del detective Mario Conde, protagonista de novelas como "Máscaras" y "La neblina del ayer", con una historia que arranca en el siglo XVII en Amsterdam.

Por el momento está en pleno proceso de investigación, una tarea que le gusta tanto como escribir, y tiene claro el concepto del libro, con el que viajará a la Holanda de Rembrandt porque allí existió "un espacio de libertad para el individuo, el artista y el creyente".

Aunque la historia comenzará en el estudio del artista (cuando un judío sefardí, que, como tal, tiene prohibido hacer cualquier representación humana, le pide que le enseñe a pintar), un cuadro perdido hará que avance hasta los años treinta y después hasta la Cuba de hoy.

Pero Padura, además de escritor y periodista que sigue ejerciendo su oficio, es guionista y está trabajando en dos de las historias que compondrán la película "Siete días en La Habana", dirigida por otros tantos directores.

Benicio del Toro y Juan Carlos Tabío son los realizadores con los que está colaborando y había un tercero, Laurent Kastend, pero al director francés le gustó tanto la historia que va a rodar un largometraje más adelante.

Mientras, espera paciente la adaptación de las novelas de Mario Conde al cine, un proyecto del que lleva hablando doce años.

-----  
**LA HABANA, 17 (ANSA)** - Un lujoso hotel de La Habana anunció hoy que "revelará" en un próximo festival los platos preferidos de personalidades como el político británico Sir Winston Churchill y la modelo Naomi Campbell, entre otros.

La gerencia del Hotel Nacional anunció que en la "Fiesta Internacional del Vino", de la cual será sede en octubre, servirá las comidas preferidas de celebridades que se hospedaron en los últimos 80 años alguna vez en sus habitaciones.

Además de las preferencias culinarias de Churchill y de Campbell, los organizadores pretenden mostrar las de la actriz estadounidense Ava Gardner, el cantante Frank Sinatra y el actor Marlon Brando, ya fallecidos, entre otros.

Entre las celebridades cuyos platos serán "revelados" públicamente en el festival están Steven Spielberg y Kevin Costner, por citar algunos de los clientes del Nacional en los últimos años, dijo Yamila Fúster, jefa comercial.

Asistirán a esa cita turística representantes de empresas, bodegas, casas comerciales, distribuidoras y comercializadoras de vinos radicadas en Cuba, "y otras interesadas en participar, en aras de exponer y promover sus principales productos", dijo Fúster.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**CIUDAD DE MÉXICO, AGO 17 (ITAR-TASS).** El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, confirmó su posición respecto a Larry Palmer, cuya candidatura fue propuesta por Washington al cargo de embajador de EEUU en este país suramericano.

En una entrevista al telecanal estatal Venezolana de Televisión el Jefe de Estado indicó el lunes pasado que el diplomático estadounidense se desacreditó con sus expresiones negativas respecto a Venezuela y los Estados Unidos deben buscar otra candidatura.

El líder venezolano reaccionó de esta manera a las recientes declaraciones de los representantes del Departamento de Estado de EEUU de que ellos no se proponen cambiar la candidatura propuesta anteriormente al cargo de jefe de la misión diplomática norteamericana en Caracas.

En opinión de Chávez, si este señor se encontrara en Venezuela e hiciera semejantes declaraciones, se tendría que expulsarlo del país y ahora es más preferible rechazar la candidatura de Palmer para prevenir en el futuro los posibles problemas con este diplomático.

Una de las observaciones críticas de Palmer, hechas el 3 de agosto en el Comité del Senado de EEUU para Relaciones Internacionales, se refería a las Fuerzas Armadas de Venezuela. El candidato declaró que entre militares venezolanos se registra "el bajo nivel moral a cusa de las nuevas designaciones en el Mando, efectuadas por consideraciones políticas".

Al propio tiempo, el diplomático expresó su preocupación con motivo de "la creciente influencia de Cuba en las Fuerzas Armadas de Venezuela".

Inmediatamente después de tales declaraciones, Chávez expresó el deseo de que EEUU busquen otra candidatura al cargo de su embajador en Venezuela.

En su declaración, hecha el lunes pasado, confirmó de nuevo su posición respecto a Palmer e indicó que sus expresiones violan las normas diplomáticas internacionales. A quién puede gustar, si un embajador y, más aún, un candidato a este cargo critica acerbamente la situación interna en el país.

El líder venezolano subrayó que, al renunciar a la candidatura de Palmer, su país se basa precisamente en los principios de la democracia y del Derecho Internacional.

-----  
**CARACAS, 17 AGO (DPA)** - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, afirmó que espera una luna de miel de "toda la vida", en la nueva etapa de relaciones con su colega colombiano Juan Manuel Santos.

"Ojalá que no sea una luna de miel de un día sino de toda la vida", afirmó el mandatario la noche del lunes en una entrevista con el canal oficial Venezolana de Televisión.

Chávez, quien tuvo varios encuentros y desencuentros con el ex presidente Álvaro Uribe, destacó los pasos dados para restablecer las relaciones con Colombia, aunque señaló que las bases colombianas que son utilizadas por fuerzas estadounidenses son una "amenaza permanente".

Dentro de los movimientos de ambos países para normalizar las relaciones, después de la ruptura del mes pasado, el gobierno venezolano recibirá el viernes a la ministra colombiana de Relaciones Exteriores, María Ángela Holguín.

Chávez se entrevistó con Santos hace una semana en Santa Marta, donde ambos acordaron restablecer las relaciones diplomáticas, que fueron rotas por Caracas el mes pasado en respuesta a la denuncia que hizo Uribe en la Organización de Estados Americanos (OEA) sobre supuestos campamentos guerrilleros en territorio venezolano.

El mandatario señaló que Venezuela plantea a Colombia un "reformato" de las relaciones, haciendo énfasis en la seguridad.

"Estamos planteando con Colombia un reformato del tema económico-comercial, ese es un tema, también el político y el moral.

Y además de este conjunto de áreas sensibles, yo le decía al presidente del Congreso colombiano (Armando Benedetti) que el tema de la seguridad del país para nosotros es vital. Tiene que reconocer que para nosotros esas siete bases militares en Colombia son una amenaza", señaló.

Chávez se reunió el lunes con Benedetti, quien resaltó que para Colombia el tema comercial es importante pero que debe ser simultáneamente tratado con los de seguridad y defensa.

Benedetti aseguró que a nadie en Colombia le ha pasado por la cabeza la posibilidad de una guerra con Venezuela, a lo que Chávez respondió que "hay opiniones".

"Ojalá tenga razón el senador Benedetti, pero uno tiene informaciones de otro tipo. A estas alturas yo creo que ni siquiera (una provocación) depende de que algún funcionario de Colombia lo decida, sino que ahí está Estados Unidos. Y Estados Unidos tiene una gran capacidad para provocar cualquier incidente en la frontera o en cualquier lugar de Venezuela que pudiera generar una escalada. Ese es un peligro permanente, de todas las horas", dijo.

-----  
**BRASILIA (AP)** \_ La aspirante presidencial Dilma Rousseff, apoyada por el presidente Luiz Inácio Lula da Silva, amplió su ventaja en la carrera a las elecciones de octubre según una encuesta divulgada el martes, el día en que comenzó la propaganda electoral de radio y televisión.

La consulta de la empresa brasileña Ibope para el diario O Estado de S. Paulo y la red de televisión Globo otorgó a Rousseff 43% de las intenciones de voto, una ventaja cómoda sobre el principal candidato opositor, el ex gobernador de Sao Paulo José Serra, con 32%.

La diferencia de 11 puntos entre los dos principales candidatos es la más amplia registrada hasta ahora por Ibope, que dos semanas atrás había atribuido 39% de los votos a la oficialista y 34% al opositor.

La candidata del Partido Verde, la ex ministra del Medio Ambiente Marina Silva, alcanzó 8% de apoyo.

Rousseff, del gobernante Partido de los Trabajadores, PT, izquierda, ha buscado a lo largo de la campaña ligar su imagen a la de Lula, el presidente más popular desde el restablecimiento democrático en 1985, mientras Serra, del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB), ha tenido dificultades para definir un discurso que no confronte a Lula.

La encuesta señala la posibilidad de que la candidata de Lula gane la elección en la primera vuelta el 3 de octubre, sin necesidad de ir a una segunda el 24 de ese mes. La segunda vuelta se realizaría si ningún candidato obtiene al menos la mitad más uno de los votos.

De acuerdo con la encuesta de Ibope, realizada del 12 al 15 de agosto entre 2.506 electores en todo el país, Rousseff tendría 51% de las intenciones de voto si se eliminan los que dicen que votarán en blanco o no votarán. La encuesta tiene un margen de error de dos puntos.

En el caso de un segundo turno, la encuesta señala que Rousseff vencería con 48% de los votos frente a 37% de Serra.

Rousseff le arrebató la ventaja que ostentaba Serra en la región sudeste del país, la más poblada y rica de Brasil, 41% a 32%.

Entre las mujeres, que también preferían al opositor en encuestas anteriores, Rousseff apareció al frente 43% a 32%, según la encuesta de Ibope.

La divulgación de la encuesta coincidió con el inicio de los espacios gratuitos de propaganda electoral por radio y televisión, en los que los candidatos marcaron la pauta de lo que serán sus mensajes hasta las elecciones.

Serra hizo énfasis en su experiencia como ministro de Salud en el segundo gobierno de Fernando Henrique Cardoso (1998-2002), cuando alcanzó reconocimiento por el programa de combate al sida, entre otras iniciativas.

Rousseff, por su parte, centró su mensaje en la imagen de Lula, quien dirigió un mensaje a los electores en el que llamó a respaldar a su ex ministra.

La figura de Lula fue parte incluso del mensaje de Serra, cuya campaña acuñó la frase "sale un Silva y entra un Zé", un juego de palabras con dos nombres de uso popular que hace referencia a Lula y a Serra (Zé es diminutivo de José).

La frase utilizada por la campaña oficialista es "si Lula está con ella, yo también estoy".

Analistas consideran que la propaganda electoral, que se transmitirá los martes, jueves y sábado hasta el 30 de setiembre, podría cambiar el escenario, que actualmente favorece al oficialismo.

"Aumentaron las posibilidades de una victoria (de Rousseff) en el primer turno, pero es necesario aclarar que el horario electoral ni siquiera había comenzado" cuando se hizo la encuesta, comentó Marcia Cavallari, directora ejecutiva de Ibope, citada por el diario O Estado de S. Paulo.

-----  
**QUITO, 17 AGO (DPA)** - Los representantes de los Bancos Centrales de Sudamérica se reunieron el martes y hoy en Quito para analizar la nueva arquitectura financiera planteada por la Unión Suramericana de Naciones (UNASUR) y coincidieron en señalar que hay un "lento avance".

Ese nuevo modelo fue desarrollado por la UNASUR hace más de un año y se fundamenta en tres ejes: la creación del Banco del Sur, la instauración de un fondo común para eventuales crisis y el Sistema Único de

Compensación Regional (SUCRE), con lo que se aspira a que la región sea más independiente respecto a los centros internacionales de poder.

En la región, sólo Venezuela, Ecuador y Cuba han realizado transacciones a través del denominado Sucre, como se llamaba la moneda ecuatoriana antes de la dolarización en el año 2000.

El presidente del Banco Central de Ecuador, Diego Borja, dijo al respecto que la iniciativa está siendo seguida por otras naciones, para no regirse por el dólar o por el patrón oro.

Adicionalmente, la agenda del encuentro, al que asistieron representantes de Brasil, Argentina, Venezuela, Cuba y Ecuador, entre otros, contempló el análisis de la instauración del Banco del Sur y del Fondo Único de Reservas.

En la cita los asistentes señalaron que el Banco ya tiene un convenio constitutivo que debe ser aprobado por los Congresos de cada país, pero que para que pueda funcionar requiere un capital mínimo de 4.667 millones de dólares, la mitad de lo planteado como capital inicial.

Entre las conclusiones de la reunión regional se estableció que los contextos político y económico de cada país son elementos determinantes para la aplicación de la nueva arquitectura regional.

-----  
**MÉXICO, 17"AGO. (NOTIMEX).**- Mientras los gobiernos en América Latina no consoliden valores democráticos como rendición de cuentas, equilibrio de poderes y competencia política, difícilmente podrán erradicar la desigualdad social, advirtió un informe de la ONU.

El 'Informe regional sobre desarrollo humano para América Latina y el Caribe 2010', elaborado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en colaboración con una docena más de agencias de la ONU, enfatizó la necesidad democrática.

'La igualdad en desarrollo humano requiere de un Estado fuerte y eficaz', señaló el documento al reconocer que en la región históricamente los diseños institucionales han carecido de efectividad.

De manera persistente el diseño de las instituciones políticas contribuye a incrementar la desigualdad social, en lugar de combatirla.

Así, en mayor o menor medida, en los países del área se observan estructuras fiscales asimétricas, Estados con escasa capacidad regulatoria que genera monopolios u oligopolios, opacidad en las reglas del juego y baja respuesta de los servicios públicos a la ciudadanía.

Como consecuencia, los sectores más desfavorecidos de la sociedad tienen mayores dificultades y costos para acceder a prestaciones de buena calidad, lo cual tiende a perpetuar el círculo vicioso de la marginación social.

Por ejemplo, en varios países ya se han logrado niveles de cobertura prácticamente universal en materia de salud o educación, pero la calidad de dichos servicios en la población marginal es mucho menor que en grupos más favorecidos y por tanto continúa la desigualdad.

Por ello, el informe titulado 'Actuar sobre el futuro: romper la transmisión intergeneracional de la desigualdad', propone una agenda mínima para el combate a la desigualdad en el desarrollo humano de América Latina y el Caribe.

En principio se deben eliminar el clientelismo político, la captura del Estado y la corrupción, al tiempo de favorecer una participación activa más activa, que haga visibles a todos los estratos de la sociedad y sobre todo sus necesidades.

Y es que, de acuerdo con el informe, está claro que en varios países los sectores más desfavorecidos de la sociedad no tienen acceso a verdadera representación política, lo que disminuye su poder y ayuda a perpetuar la marginalidad.

-----  
**WASHINGTON, 17 AGO (NOTIMEX).**- El presidente Barack Obama participará junto con los líderes de la Unión Europea en la cumbre que tendrá lugar en Portugal el 20 de noviembre próximo, informó hoy la Casa Blanca.

El encuentro que se celebrará en Lisboa, capital de Portugal, será presidido por el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, y su colega de la Comisión Europea, el portugués José Manuel Durao Barroso, señaló la fuente.

La presencia de Obama en la reunión refleja la importancia que Estados Unidos le confiere a su relación con ese bloque, explicó la Casa Blanca en un comunicado difundido este martes.

Indicó que Estados Unidos y la Unión Europea trabajan juntos de manera continua para impulsar una amplia agenda basada en una historia común, valores compartidos y lazos duraderos.

'Nuestra relación es vital para la prosperidad global y estamos comprometidos a cooperar para promover un crecimiento fuerte y sostenido en nuestras economías', señaló.

La Casa Blanca enfatizó además los esfuerzos conjuntos para promover la seguridad global y combatir el terrorismo, así como para evitar la proliferación de armas nucleares.

'El presidente aprovechará esta oportunidad para reunirse de nuevo con sus socios europeos y reafirmar nuestra agenda trasatlántica y avanzar en nuestra cooperación en temas de preocupación mutua', apuntó.

-----

**WASHINGTON, 16 AGO (DPA)** - Como consecuencia de la catástrofe petrolera en el golfo de México, el gobierno de Estados Unidos tiene previsto realizar una evaluación ambiental más profunda antes de otorgar un permiso para realizar una perforación, informó hoy el diario "The New York Times" en su edición online.

Esto difiere de la práctica aplicada hasta ahora, cuando en general se aprobaban las perforaciones petroleras en aguas profundas potencialmente peligrosas, como en el caso de BP, indicó el periódico.

"Nuestras decisiones deben tomarse tras un conocimiento completo de los efectos potenciales para el medio ambiente", dice una declaración del secretario del Interior, Ken Salazar.

En la actualidad están suspendidas las perforaciones en aguas profundas en el golfo de México. El anuncio del gobierno de Estados Unidos significa para las empresas petroleras que en el futuro deberán realizar procesos de aprobación más amplios y largos.

Tras el hundimiento de la plataforma petrolera "Deepwater Horizon" el 22 de abril se estima que se derramaron al mar unas 660.000 toneladas de crudo.

Esta catástrofe petrolera es considerada la más grave en la historia de Estados Unidos. Desde el 15 de julio no fluye más crudo al mar. Actualmente BP está preparando una maniobra para sellar totalmente el reservorio de petróleo a unos 4.000 metros de profundidad.

-----  
**BETONVILLE ATLANTA (EEUU), 17 AGO (DPA)** - Las ventas no marchan bien para Wal Mart y Home Depot, las primeras compañías del mundo en el sector minorista y en el de materiales para el hogar y la construcción, respectivamente. Y es que los estadounidenses, conocidos por su febril consumo, se niegan a comprar estos días.

"La lenta recuperación económica seguirá influyendo en nuestros clientes", dijo hoy tras presentar los resultados trimestrales el presidente de Wal Mart, Mike Duke. "Creemos que gastarán con moderación durante un buen tiempo".

La frase describe a la perfección la tendencia que se observa desde hace semanas en Estados Unidos: a diferencia de lo que ocurre en otros países industrializados, los consumidores norteamericanos ven cada vez con mayor pesimismo su situación.

La confianza del consumidor cayó en julio a su nivel más bajo desde diciembre de 2009. Sobre todo la alta tasa de desempleo parece estar minando el ánimo de la población.

Sólo gracias a las ventas en el extranjero Wal Mart pudo subir su facturación en casi un tres por ciento, a unos 103.000 millones de dólares (80.000 millones de euros) en el segundo trimestre, cerrado a finales de julio.

En las tiendas de la cadena en Estados Unidos el volumen de negocios cayó en cambio en comparación con el mismo periodo del año pasado. Ni siquiera una nueva rebaja en sus precios consiguió animar a los clientes.

Para ello, Wal Mart tuvo que explotar a fondo su posición privilegiada en el mercado. Varios expertos consideran que incluso Procter Gamble, la mayor empresa en el sector de los productos de consumo, tuvo que bajar la cabeza y permitir que sus pañales Pampers y sus cuchillas de afeitar sean vendidos a menor precio. Algo que también se reflejó en los beneficios de la propia Procter Gamble.

Wal Mart sólo pudo aumentar sus beneficios en un 3,6 por ciento, a 3.600 millones de dólares, gracias a sus ventas en el extranjero. Y sólo ello permitió también a Duke subir ligeramente sus previsiones de ganancias para todo el año. El mercado exterior, en resumen, se vuelve cada vez más importante para la tradicional empresa estadounidense.

Home Depot, por su parte, pudo subir mínimamente su facturación en menos de un dos por ciento, a un total de 19.400 millones de dólares.

Ello implica que los negocios del grupo siguen estando muy por debajo del nivel usual antes de la crisis económica global.

La cadena de materiales para el hogar y la construcción se vio afectada sobre todo por la caída de los precios en el mercado inmobiliario estadounidense. Muchos propietarios cancelaron en los últimos tiempos trabajos de renovación y reparaciones.

La cúpula directiva reaccionó a ese escenario con fuertes medidas de ahorro. Ello permitió que las ganancias subieran en casi un ocho por ciento, a 1.200 millones de dólares. Pero Home Depot anunció que quiere disminuir sus gastos en el conjunto del año.

El grupo tiene 2.244 locales, sobre todo en Estados Unidos, y da empleo a más de 300.000 personas. Debido a las dimensiones de la empresa, los resultados de Home Depot son considerados un importante indicador del ánimo de consumo de los estadounidenses.

-----  
**TEHERAN, 17 AGO (XINHUA)** -- El Ministro de Defensa de Irán, el general de brigada Ahmad Vahidi, dijo hoy que Irán está listo para inaugurar la línea de producción de un sistema de misiles de defensa aérea de largo alcance el 22 de agosto para contrarrestar cualquier ataque aéreo contra el país, informó el canal de televisión satelital Press TV.

Vahidi describió a la producción del sistema de misiles como otro logro de los expertos de defensa iraníes y señaló que "el sistema de defensa antiaéreo Karrar será inaugurado el 22 de agosto", indica el informe.

Un bote de alta velocidad Bladerunner llamado Seraj y el lanzamisiles de nueva generación Zolfaghar, ambos de producción nacional, serán presentados durante la "Semana del Gobierno" del 24 al 31 de agosto, dijo a los reporteros en una conferencia de prensa.

Irán sigue esperando la respuesta oficial de Rusia a su contrato firmado previamente acerca de la entrega de los misiles antiaéreos S-300 a la República Islámica, dijo Vahidi.

"Luego del respaldo a la resolución de sanciones reciente apoyada por Estados Unidos contra Irán, muchos individuos en Rusia han hecho varios comentarios, pero los funcionarios rusos no han aclarado aún su postura acerca de los misiles de defensa aérea", dijo.

Irán alcanzó un acuerdo con Rusia en 2007 para comprar sistemas S-300, pero Rusia pospuso la entrega de los misiles.

El primer ministro ruso, Vladimir Putin, dijo en una reunión en junio con el presidente francés, Nicolas Sarkozy, que su país congelaría la venta de misiles a Irán en vista de las sanciones de la ONU, informó el Palacio Eliseo.

-----  
**EL CAIRO BAGDAD, 17 AGO (DPA)** - Era una mañana como otra cualquiera ante el puesto de reclutamiento del Ejército iraquí, ante el antiguo Ministerio de Defensa de Bagdad.

Cientos de hombres jóvenes aguardaban en fila para alistarse voluntariamente a las Fuerzas Armadas. No es fácil encontrar trabajo en Irak pero el Ejército necesita hombres, sobre todo ante la retirada de las tropas estadounidenses, planeada para finales de mes.

Según relató un testigo a la televisión Al Yazira, un hombre vestido con uniforme salió de entre la multitud y comenzó a anotar los nombres de los que esperaban. Con la esperanza de ser admitidos, cada vez más personas se acercaban al uniformado. Pero lo que no pudieron ver fue el cinturón de explosivos que llevaba bajo la ropa y que pocos instantes después haría explosionar.

El sangriento atentado se cobró la vida de más de medio centenar de aspirantes a soldado y mostró de nuevo que las Fuerzas de Seguridad se convierten cada vez en un objetivo más claro de los insurgentes.

A pesar de ello, a finales de agosto, con la retirada parcial de los estadounidenses, serán esos soldados quienes estén a cargo de la débil seguridad del país.

Sus enemigos atacan sin piedad sus puntos débiles. Por ejemplo, las oficinas de reclutamiento, donde se agolpa gran cantidad de gente a la que resulta muy complicado proteger contra terroristas suicidas como el de hoy.

El escenario del atentado está además cargado de simbolismo. Hace poco más de un año los norteamericanos traspasaron el antiguo Ministerio de Defensa a los iraquíes. Ya entonces se celebró con discursos y desfiles la retirada estadounidense. Los militares norteamericanos ya se estaban retirando de muchas ciudades y zonas pobladas y el edificio era la última base que aún ocupaban en Bagdad.

La estrategia de los rebeldes está clara: volver a desestabilizar el país. El debilitamiento de las Fuerzas de Seguridad podría llevar a Irak a un abismo similar al de 2006, cuando los extremistas sunitas hicieron volar por los aires la mezquita dorada de Samarra, una despiadada declaración de guerra contra los chiitas.

El Ejército estadounidense, entonces a las órdenes del general David Petraeus, pasó entonces a la ofensiva con el destacamiento de decenas de miles de hombres. Como consecuencia, dos años después, a principios de 2008, Irak comenzó a tranquilizarse.

Ahora, ante la retirada parcial, los insurgentes ven su oportunidad. Y muchos iraquíes temen que esta vez no haya tropas estadounidenses adicionales cuando la situación amenace con explotar.

-----  
**BEIJING (AP)** \_ Un súbito frenazo en la economía china causó alarma en las economías asiáticas y en otros mercados, como Australia y África, a medida que disminuye su voraz demanda de importaciones.

Beijing está enfriando su economía con limitaciones a los préstamos y las inversiones después que un explosivo crecimiento del 11,9% en el primer trimestre suscitó temores de exceso de expansión.

El crecimiento ahora se está frenando más enérgicamente de lo esperado, reduciendo la demanda de maquinarias estadounidenses y europeas, componentes industriales de Asia y mineral de hierro y otras materias primas de Australia y África.

El momento es contradictorio para los exportadores, que se habían entusiasmado por la rápida recuperación china de la crisis global y ven reducirse las ventas en otros mercados.

El país se ha tornado más importante que nunca para sus vecinos después que su expansión impulsada por un estímulo contribuyó a menguar el golpe de las débiles ventas estadounidenses y europeas.

"Decididamente se va a reflejar en un menor crecimiento en todas las economías asiáticas que envían artículos a China", advirtió Mark Walton, economista de CLSA Asia-Pacific Markets.

China, que sobrepasó a Japón como la segunda mayor economía mundial en el segundo trimestre, es un mercado importante para las naciones asiáticas. Compra el 28% de las exportaciones de Taiwán, el 25% de Corea del Sur y más del 20% de Australia. Más de la mitad de las exportaciones de Hong Kong van a China continental.

"Los esfuerzos de China para evitar el sobrecalentamiento en los mercados de activos tendrá efectos negativos en nuestros mercados", dijo este mes Tom Albanese, director ejecutivo de la minera anglo-australiana Rio Tinto Ltd.

-----  
**BEIRUT, 17 AGO (DPA)** - El movimiento Hizbulá entregó a las autoridades del Líbano lo que afirma es evidencia de la participación israelí en el asesinato del ex primer ministro libanés Rafik Hariri.

Según informa hoy la prensa libanesa, el fiscal Said Miraza entregó las presuntas pruebas al tribunal especial de la ONU que investiga el magnicidio.

Hassan Nasrallah, líder de Hizbulá que vive en la clandestinidad, mostró la semana pasada durante una videoconferencia tomas fotográficas desde el aire de aviones de reconocimiento israelíes y protocolos de agentes israelíes capturados.

Según aseguró, el material demostraría que Israel controlaba todos los movimientos de Hariri. Nasrallah acusó a Israel de planear el atentado contra la vida del ex primer ministro para sembrar el caos en el Líbano y forzar así a los sirios, como presuntos autores del crimen, a retirar sus tropas estacionadas en territorio libanés.

Sin embargo, circulan con fuerza rumores sobre una inminente acusación del tribunal especial contra altos miembros de Hizbulá por el asesinato.

Nasrallah acusó a Israel poco después de que se hicieran públicos estos rumores. El líder de Hizbulá había rechazado hasta entonces que el tribunal para el Líbano examinara las presuntas pruebas con el argumento de que no se fía de una investigación internacional.

En el ataque perdieron la vida además 21 acompañantes y transeúntes.

-----  
**LONDRES, AGO 16 (REUTERS)** - El costo de la reconstrucción de Pakistán tras las devastadoras inundaciones podría alcanzar los 15.000 millones de dólares, dijo el lunes el Alto Comisionado del país para Gran Bretaña.

Wajid Shamsul Hasan agregó que la cifra era un estimado, ya que la evaluación de la magnitud de los daños causados por las inundaciones, que afectaron a 20 millones de personas, aún no se ha llevado a cabo.

Sin embargo, el número muestra un indicador sobre la escala de reconstrucción necesaria después de que las inundaciones barrieran con los caminos, puentes y telecomunicaciones, y destruyeran los cultivos de alimentos, para las exportaciones, y algodón para su vital industria textil.

"Tomará al menos cinco años", dijo Shamsul Hasan a REUTERS en una entrevista. Al ser consultado sobre el costo de la reconstrucción contestó "creo que más de 10.000 a 15.000 millones de dólares".

Pakistán, ya inmerso en una batalla contra los militantes islámicos, ha apelado a la ayuda internacional para hacer frente a uno de los peores desastres naturales de su historia.

Naciones Unidas dijo que hasta ahora sólo llegó un cuarto de los 459 millones de dólares estimados en ayuda internacional necesaria para alivio inmediato.

Hasan dijo que unas 2.000 personas murieron, según estimaciones anteriores eran 1.600, y señaló que se espera que el número aumente cuando la gente comience a fallecer a causa de enfermedades.

Pero si lidiar con esta crisis fue bastante difícil, reconstruir el país será un desafío aún mayor.

Si no se proporciona ayuda y comienza la reconstrucción, el caos podría ser aprovechado por militantes islámicos que luchan por derrocar el estado, causando una inestabilidad que podría tomar a toda la región.

"Si algo le pasa a Pakistán, la región entera se hundirá en una balcanización", agregó Hasan.

El Banco Mundial dijo que se perdieron 1.000 millones de dólares en cultivos. Además está el daño a la infraestructura, escuelas, hospitales y casas, a la producción lechera e industria. "Estas inundaciones realmente han trastornado todo", comentó Hasan.

"También señaló que el primer ministro Yusuf Raza Gilani y el líder de la oposición, el ex primer ministro Nawaz Sharif, acordaron establecer una comisión independiente, formada por personas "de una integridad implacable", para supervisar los trabajos de ayuda y asegurarse de que no aparezcan acusaciones al Gobierno por uso indebido de fondos.

Después de que las aguas de las inundaciones se retiren, el Banco Mundial y otras instituciones evaluarán los daños.

-----  
**SÍDNEY, 17 AGO 2010 (AFP)** - La primera ministra australiana, Julia Gillard, está en favor de convertir el país en una república mediante una reforma que podría llevarse a cabo cuando muera la reina Isabel II, jefa de Estado de Australia.

La muerte de la Reina sería el momento "apropiado" para que Australia se separe de su tutela, indicó Gillard, a pocos días de unas elecciones legislativas reñidas.

"Creo que este país debería ser una república", señaló la laborista Gillard, primera mujer en dirigir Australia, aunque aclaró que no dudaba de que su país "sienta un gran afecto por la reina Isabel" y que esperaba que la monarca "viva mucho tiempo más".

"Como primera ministra, me gustaría que trabajáramos para llegar a un acuerdo sobre el modelo de república", añadió.

Si bien Australia ha sido independiente desde 1901, la reina Isabel II sigue siendo la jefa de Estado y su cara aparece acuñada en la moneda nacional. Los australianos se pronunciaron en contra de convertirse en república en un referendo en 1999 y el debate continúa dividiendo al país.

Los australianos acudirán a las urnas el sábado para renovar su Parlamento, en unas elecciones en las que el partido de Gillard parte con una ventaja de 4 puntos frente a sus rivales en los últimos sondeos.

La primera ministra fue elegida en junio para suceder a Kevin Rudd -cuya popularidad se derrumbó tras una serie de reveses políticos- e intentará el sábado evitar una derrota menos de tres años después de que los laboristas regresaran al poder.

## RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **MOSCÚ.** La corrupción en Rusia mueve sumas equivalentes a la mitad del Producto Interior Bruto (PIB), según el informe anual difundido en Moscú por la Asociación de Abogados por los Derechos Humanos. El documento se basa en datos recogidos entre el 2 de julio del 2009 y el 30 de julio de este año, incluidas 6.589 denuncias y quejas recibidas dentro del proyecto nacional "*Manos Limpias*". Los autores indican que su conclusión se basa en la confesión de empresarios entrevistados, y coincide con la del Banco Mundial, según cuyo cálculo la corrupción en el país ruso equivale al 48 por ciento del PIB. (EFE/17)

- **SAN JOSÉ.** La presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, anunció que implementará una reforma fiscal en procura de obtener los recursos necesarios para financiar su plan de Gobierno. Chinchilla hizo el anuncio durante la presentación de sus acciones y metas, en el marco de los primeros cien días de su mandato. La Presidenta presentó los ejes sobre los cuales girarán las acciones de su Gobierno para los próximos cuatro años (2010-2014): medioambiente, bienestar social y familia, seguridad y competitividad e innovación. Chinchilla hizo hincapié en el creciente déficit fiscal, que para este año estará por encima del cinco por ciento del Producto Interno Bruto, por lo que requiere aumentar la recaudación fiscal en al menos un 2,5 por ciento. (XIN/17)

- **LA PAZ.** El país boliviano, el segundo productor de gas natural en Sudamérica, quiere apostar más por nuevos mercados; la industrialización y la expansión energética en su nueva estrategia, según informó la Cámara Boliviana de Hidrocarburos. La estrategia será dada a conocer por el ministro de Energía e Hidrocarburos, Luis Fernando Vincenti, y el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Carlos Villegas este jueves en el tercer Congreso Internacional "Bolivia, Gas-Energía", que se celebrará en la ciudad de Santa Cruz. En el Congreso Internacional sobre gas y petróleo habrá ocho paneles de discusión. Entre los panelistas estarán entre otros representantes de la energética brasileña Petrobras, así como de la rusa Gazprom-Vniigaz. (DPA/17)

- **PEKIN.** China se congratuló de haber superado a Japón como segunda economía mundial, aunque reconoció que todavía tiene mucho trabajo por delante para sacar de la pobreza a decenas de millones de habitantes. El Producto Interior Bruto (PIB) chino en el segundo trimestre de 2010 se estableció en 1,3369 billones de dólares, contra 1,2883 billones de USD de Japón, según cifras oficiales anunciadas. De este modo, China destronó a Japón como segunda economía mundial, una plaza que los nipones ocupaban desde hacía 40 años detrás de EE.UU. Recientemente, el país chino, el más poblado del mundo, se convirtió en el primer exportador mundial, primer mercado del automóvil y primer productor de acero. (AFP/17)

- **LONDRES.** El primer ministro de Reino Unido, David Cameron, se convirtió en el asunto político más debatido entre los usuarios británicos de la red social Twitter durante los primeros días del nuevo Gobierno de coalición, según reveló un estudio. Tweetminster, que analiza las tendencias que se siguen en esta red, encontró que en 11.470 "tweets" se mencionaba al Jefe del Ejecutivo británico, casi doblaba al segundo tema político más en boga para los usuarios de Reino Unido de este portal, la invasión de Iraq y Afganistán. En tercer lugar se situó el desastre ocasionado por el vertido de petróleo en el Golfo de México, responsabilidad de la BP, el pasado 20 de abril. Después de estos asuntos de interés, los temas políticos más tratados fueron las escuelas, los empleos, los recortes y los bancos. (EFE/17)

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

**Asistente de Edición:** Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

**Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---